
1 
 

 

 

DIRECTION DE LA CITOYENNETE 
 

TEL. 05.53.64.81.01 

MAIL : froussille@mairie-marmande.fr 

 

 

        Marmande, le 13 Mars 2023  

 

COMPTE-RENDU DE LA RENCONTRE 

DU CONSEIL DE QUARTIER  

COUSSAN 

Jeudi 9 Mars 2023 
 

 

Lieu : Maison de quartier de Coussan 

Début de la rencontre : 18h30  Fin de la rencontre : 20h30 

En présence de : Mme Anne-Laure Gasser, conseillère municipale, élue 

référente du quartier Coussan,  

6 habitants et représentants associatifs (ATP, Comité des fêtes), 

Service Citoyenneté : Fabienne Roussille Guimberteau 

Etait excusée : Loréline Roques, conseillère municipale, élue référente du 

quartier Coussan,  

Ordre du jour :  

 Informations municipales et du territoire 

 La vie du quartier 

 Questions diverses 

 



2 
 

Le plan propreté : comme proposé à l’ensemble des quartiers, les habitants du 

quartier de Coussan, sont invités à participer à l’état des lieux des rues. 

Ce diagnostic permet d’activer ou de réactiver des interventions, d’envisager 

des aménagements et de souligner les besoins par secteur. 

C‘est l’une des 10 actions déployées dans le cadre du plan propreté. 

Les habitants demandent si cette action va permettre de régler des problèmes 

déjà signalés et qui sont restés sans suite ; ils font part de leur sentiment de ne 

pas être entendu. 

Par exemple, ils citent : 

 Des dépôts sauvages (déchets verts) au niveau de l’ancienne gravière. 

 Une moto et des déchets signalés dans la Baradasse au niveau du pont 

du hameau (la police municipale s’est rendue sur place le 10/03 ; il 

s’agissait d’une débroussailleuse et les déchets ont été enlevés). 

 La route de Marmande est jonchée de déchets jetés depuis les 

véhicules : quid du nettoyage sur un axe départemental ? 

 Les abords du collecteur de verre rarement nettoyés. 

Faisant suite à ces échanges, un habitant soulève que d’autres 

problématiques ne sont pas réglées et ce malgré de nombreux appels vers la 

police municipale ou la gendarmerie (qui tarde trop à se déplacer). 

 Circulation à vive allure de motos dans le quartier 

 Circulation de motos et de 4*4 sur les digues 

Sur ces sujets, la police municipale confirme que les agents sont intervenus à 

plusieurs reprises et que des constats ont été adressés à la gendarmerie; le 

responsable de la police municipale précise que son service n’a pas droit 

d’enquête et que les courses poursuites sont formellement interdites pour les 

agents municipaux. 

Une enquête est menée par la gendarmerie sur ces signalements (depuis 

environ 1 an et ½). 

La réserve communale de sécurité- prévention inondation 

Fin 2022, le service prévention à distribuer à tous les habitants vivant en zone 

inondable, un questionnaire visant à mieux connaitre les besoins des 

marmandais impactés, mais aussi permettant de réactualiser les listings de mail 

et de numéros de téléphone en cas d’alerte. 

A ce jour, seulement 30 questionnaires ont été renvoyés. 
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Il est proposé aux habitants d’aller vers leurs voisins et de les inviter à remplir ce 

questionnaire ; 1 après-midi est ciblé pour cette action : le 3/04 . 

Nous ciblerons dans un premier temps, le hameau de Coussan. 

D’autre part, le service prévention nous informe de l’achat d’un 2ème bateau 

(et du changement du moteur du premier bateau), et d’équipements 

complémentaires (piquets jalon, gilets, corne de brume,…). 

Les habitants demandent que le bateau soit stocké dans le hangar à la pelle. 

De nouveaux panneaux d’informations de hauteur de crue seront installés : la 

version numérique n’a pas été retenue car elle entraine de forts coûts de 

fonctionnement. 

Sur le sujet des inondations, les habitants souhaitent savoir si une réponse 

ministérielle a été apportée suite à la crue de 2021. 

 

Le Maire à votre rencontre : 

 

Ce mercredi 15 Mars, M. le Maire viendra à la rencontre des habitants de 

Coussan. 

De 16h30 à 17h30, il rencontrera M. et Mme Provost, les propriétaires de la 

ferme de Coussoulat - ferme pédagogique et projet de guinguette pour l'été 

prochain. 

Puis il vous propose de le rejoindre sur le parking de la carrosserie Labardin à 

17h30 : vous pourrez à ses côtés, déambuler sur "les Hauts de Coussan", 

partager vos problématiques et propositions, échanger sur la vie de votre 

quartier. 

 

Questions diverses : 

 M. et Mme Campan nous informent du passage annuel d’un étudiant 

de la faculté de Bordeaux, qui mène une étude sur les hauteurs d’eau 

dans les puits : y-a –t-il d’autres maisons concernées et dans quel cadre 

s’inscrit cette étude ? 

 Par mail, M. Tonnelier, sacristain de l’église informe la mairie, de la 

détection de fissures nouvelles sur les murs de ce lieu de culte : cette 

problématique a été transmise à la responsable du Patrimoine et aux 

services techniques. 


